

ría y Carlet, don Juan Carballo y don Mariano González.
—Hoy es esperado en esta ciudad el exministro don Eduardo Co-bián.

NOTICIAS

BILBAO

Candelabros Bonce Manen

PRECIOS DE DEPOSITO

No tenemos otra sucursal en Bil-bao, teléfono 1.020. Hijos de M. Ga-rín, Aseao, 1, Bilbao.

La muerte del infante

El infante don Fernando que cu-mo saben nuestros lectores venia hace algún tiempo padeciendo una enfermedad á la vista complicada ésta con calenturas gástricas y úl-timamente con la terrible lección de la meningitis, anteanoche se acen-tuó la gravedad y á las ocho menos cinco minutos dió el último aliento.

Le velaban su padre, su abuela, su tía, los médicos, la marquesa de Martorell, el conde de Grove y el ayudante del rey, señor Ripolle que á cada momento llevaba á éste noticias del enfermo.

A las tres entró el infante en el periodo agónico y entonces manda-ron al hotel de Londres en busca de la infanta Isabel que subió en-seguida á Miramar.

El gobierno

Inmediatamente de ocurrida la muerte avisóse la noticia al minis-tro de jornada quien se la comuni-có al señor Montero Rios y ambos salieron precipitadamente con di-rección á Miramar, para preparar todo lo concerniente al entierro.

Se tributarán al niño muerto los mismos honores que se tributaron á la infanta Pilar, reproduciéndose en la Gaceta de mañana la real or-den que se publicó entonces.

El ministro de jornada telegrafió la noticia y los acuerdos que sobre el entierro se tomaron á sus com-pañeros de gabinete.

Al general Weyler se le dirigió por el señor Montero Rios un exten-sivo telegrama para que criene los honores militares que han de tributarse al infante.

El cadáver será trasladado hoy á las diez de la mañana desde Palacio á la Iglesia del Antiguo.

A las diez y media se celebrará la misa de gloria y el cadáver quedaré expuesto al público hasta la una que será trasladado á la esta-ción del Norte, para salir con dire-ción al Escorial.

Le dará guardia de honor un pi-quete de miqueletes.

Con motivo del fallecimiento se suspendieron los conciertos del Bou-levard y otros de caracter particu-lar.

El cadáver del infante ha sido embalsamado por los doctores Guinda y Ledesma y colocado en un precioso féretro cubierto de flo-res.

A la una y media de la tarde se-rá conducido el cadáver del infante don Fernando, desde la iglesia del Antiguo á la estación del Norte.

El féretro será colocado en un furgón tapizado de blanco, en el que se depositarán las coronas reci-bidas en Palacio.

Para tributar los honores vendrán de Vitoria fuerzas de caballe-ría y de artillería de montaña, á las que se reunirán las fuerzas del re-gimiento de Sicilia y de ingenieros de guarnición en esta plaza.

Se han dado órdenes para que vengan el «Princesa de Asturias» y el «Cardenal Cisneros».

Si el tiempo lo permite entrarán los cruceros en la bahía de la Con-cha y la tripulación desembarcará para cubrir la carrera.

El cadáver saldrá de San Sebas-tián en el primer expés con direc-ción al Escorial.

Le acompañarán el duque de So-tomayor y los ay. dantes del prínci-pe marqués de Mesa de Asta y de Hoyos.

El cadáver del infante llegará al Escorial á las seis de la mañana del domingo.

Será recibido por el Obispo de Sión, alero parroquial con cruz al-zada, dos caballeros de campo, cuatro mayordomos de semana, cuatro monjes de Espinosa, cua-tro gentiles hombres de Casa y bo-os, un zaganete de alabarderos, una sección de la escolta real y otra sección de infantería.

Del cadáver se hará entrega á los frailes Agustinos con el ceremonial de costumbre.

El príncipe don Carlos ha mani-festado sus deseos de que don Fer-nando sea colocado en el Escorial

al lado de su madre la princesa de Asturias.

En Palacio no se recibió ayer más que á los ministros de la Coro-na.

Lo corte permanecerá en San Se-bastián durante toda la temporada.

Cuarto de socorro

En dicho centro fueron curados ayer Manuel Yarza, de 24 años, de una herida incisa en el dedo pulgar de la mano izquierda.

Teress Bicot, de dos años, de una herida contusa en la ceja dera-cha y una quemadura de primer grado en el antebrazo derecho, pro-ducida con una plancha.

Virgilio Redondo, de 35 años, de una picadura en el cuello de un insecto venenoso.

Y José Iriando, de 22 años, de otra picadura también venenosa en el pié izquierdo, producida estando segando yerba.

En San Ignacio

Mañana Domingo 6 del corriente celebrará su función mensual en la parroquia de San Ignacio el centro del Apostolado de la Oración.

Por la mañana habrá dos Comuni-ones generales después de las mis-as de cinco y media y siete y mie-da.

Por la tarde la función será á las cinco y predicará el presbítero don Atilano del Valle.

Fiesta gratuita

Los veraneantes en la playa de San Sebastián seguramente tuvie-ron ayer el festejo más simpático de la temporada y del que segura-mente han de conservar recuerdo por mucho tiempo.

El festejo gratuito á que nos re-ferimos lo constituyeron las olas del Cantábrico.

Acercarse á la orilla del mar y recordar de aquellos días tempestu-osos de la temporada de invierno, todo era uno.

Las olas eran tan enormes que pusieron en gran aprieto á los ba-ñistas, para poder salvar las caca-tas.

Muchas de éstas fueron retiradas al paseo de la Cencha y las restan-tes las colocaron pegadas al mura-lón en sitio donde no alcanzaban las olas con toda su fuerza.

Arrancó la fuerza del mar mu-chas estacas que sirven para sujetar las cuerdas donde se bañan las gentes.

El lugar más favorecido durante el día fué la Zurriola, donde las olas ofrecían un animadísimo re-creo á cambio de algunas duchas que propinaban las olas después de chocar con las rocas.

También en el paseo de la playa fué numerosa la concurrencia por la tarde.

Los baños se prohibieron con muy buen acuerdo, pues corrían los bañistas el riesgo de ser confundidos por tan embravecidas olas.

Por la tarde corrió como rumor una grave noticia sobre tres ahoga-dos en la playa, cuya noticia alortunadamente no se confirmó.

Carro atropellado

Próximo á la estación de Zuma-ya se hallaba anteaer Antonio María Elgueta guiando un carro de vacas del caserío «Errachu», del término de Villarreal, á la llegada del tren correo procedente de Bil-bao se espantaron las reses y se echaron á la vía.

Llegó el tren y del topetazo que la locomotora dió al carro lo arrojó á diez metros de distancia fuera de la vía, quedando completamente destruido, las vacas murieron en el acto y el carretero que también fué lanzado, á pesar de su avanza-da edad, pues cuenta 78 años, quedó muerto en el acto.

Rectificación

En la noticia que dimos ayer res-pecto al horario de trenes de la cos-ta para la peregrinación al Santua-rio de Lourdes, decíamos que con-tinuará á Lourdes el tren número 2 en lugar de decir del número 1.

Queda subsanado el error de ca-ja.

Cofradía

La Cofradía del Santísimo Rosa-rio, establecida canónicamente en la parroquia del Buen Pastor, cele-brará su función mensual el do-mingo 6 del corriente, á las siete y media de la tarde, con exposición del Santísimo Sacramento, termi-nando con una salva y procesión dentro de la iglesia.

A las siete misa de Comunión general.

Mareas para hoy

Las mareas para hoy serán las siguientes:

Pleamar: á las 6,12 de la maña-na y 6,36 de la tarde.

B. jamar: á las 12,24 de la maña-na y 12,48 noche.

Reunión

Hoy sábado celebrarán una re-unión en el centro electoral de la calle de Idiáquez, número 4, piso bajo, las personas que desean tomar parte activa en los trabajos electorales en favor de don Tomás Balbás.

Al efecto se ha invitado á esa reunión á todo aquel que deseando trabajar quiera asistir.

El Año de la Inmaculada.

Véase el anuncio inserto en la pla-na tercera.

«La Constancia»

Puntos de venta en esta ciudad: Don Estéban Aramburu; Narri-ca, 24, tienda.

Estanco de la calle Mayor; fren-te al teatro Principal.

Señoras hijas de Arámburu; Ala-meda, 21, (Boulevard.)

Puesto de periódicos en la calle de Urbista.

Puesto de periódicos en la calle de Miracruz, (barrio de Grós.)

Estanco en la misma calle de Mi-racruz.

Estanco en la estación del ferro-carril del Norte.

Boletín diario

Observaciones atmosféricas

Barómetro 763,00. Termómetro 16. Lluvioso.

Viento moderado del Nordeste. Mar picada. Estará cubierto y son probables las lluvias.

Registro civil

En el Juzgado municipal se veri-ficaron las siguientes inscripcio-nes:

Nacimientos

Manuel Ruiz de la Peña y Cuen-ca.

Esteban Tardáguila y Furunda-rena.

Carmen Torres y Andonegui. María Salaverría y Elícegui.

Defunciones

Victor Anasagasti y Sagastune. Modesto Cecilio Gareño y Sici-lia.

Pescadería

En la pescadería entraron ayer 1.200 kilos de merluza

Se vendió de 1,00 á 0,00.

1.700 kilos de atún.

Se vendió de 0,67 á 1,20.

30 kilos de mero.

Se vendió á 1,30.

40 kilos de abadejo.

Se vendió á 0,61.

65 kilos de langosta.

Se vendió de 0,00 á 4,40.

20 kilos de congrio.

Se vendió de 0,00 á 2,90.

Música

Programa de las piezas que eje-cutará en el kiosko del Boulevard hoy la banda municipal:

A las nueve de la noche

1.ª «Oquendori», pasodoble, Roig.

2.ª Martha, sinfonía, Flotow.

3.ª «Peer Gynt», 1.ª suite, Grieg.

4.ª «Boda gascona», suite, La-come.

5.ª Gavota, Martín.

6.ª La Reina del baile, valse, Ivanovici.

Movimiento de viajeros

Día 3 de Agosto de 1905

Entrados 1.874

Salidos 1.647

De más 227

Existencia anterior . . 13.549

Existencia 13.776

Central de telégrafos

En la Central de telégrafos de esta ciudad se hallan detenidos los siguientes despachos:

Zaragoza: Juan Andrés, Hotel Concha.

Ostona: Asunción Bernozo, Pla-za Alfonso XIII.

Liverpool: Berthe Berge, sin se-ñas.

BOLETIN RELIGIOSO

Santoral.—Día 5 de Agosto.—Nra. Sra. de las Nieves Ss. Afa-m, C. nido y cps. mrs., Casiano, ob., y Nona.

Conferencia telefónica

Madrid

5, 18, 1 m.

El infante don Fernando

La noticia del falleci-miento del infante don Fernando se supo en Ma-drid por la mañana, poco después de ocurrido, poniéndose la mayordomía de Palacio en inmediata relación con Miramar para lo cual no dejaron de funcionar un momento el telégrafo y el teléfono.

Se han acordado los hono-res que se han de con-ceder.

Darán escolta al cadá-ver una sección de la es-colta real mandada por el conde de Gondomary otra de alabarderos al mando del señor Mendez Vigo, haciendo los honores el batallón de Arapiles.

Se ha determinado ya todo lo relativo al cere-monial.

Como el luto oficial solo durará nueve días en cuan-to termine, el rey irá á Bilbao desistiendo de su viaje á Sorla.

A San Sebastián irán muchos hombres políti-cos para manifestar en esa forma su adhesión á la familia real.

Al Escorial acudirán con objeto de recibir el cadáver el eminentísimo señor Cardenal Sancha y los señores Obispos de Madrid y Sión.

Se ha notificado la muer-te del infante á los repre-sentantes de España en el extranjero y á los gober-nadores.

Varias noticias

Han fallecido en Sarriá el Excelentísimo señor don Francisco Mora, obis-po de Eriápolis.

Su muerte ha sido muy sentida.

El señor Echegaray ha manifestado que no pien-sa resolver nada acerca de la ley de alcoholes has-ta que se reúnan las Cor-tes, habiendo autorizado á los periodistas para que desmientan las noticias que en contrario circulen.

El señor Villanueva piens-a visitar los arsenales del Estado para conocer á fondo las necesidades de los mismos; ha ordena-do que los buques de la escuadra «Cardenal Cis-neros», «Extremadura» y «Princesa de Asturias» va-yan á San Sebastián con objeto de hacer los hono-res al infante don Fernan-do.

Dijo que no se ha trata-do de las senadurías vita-licias vacantes y que cuan-to se ha dicho sobre ese extremo carece en abso-luto de fundamento.

Piensa suprimir en el próximo presupuesto la subvención de 5.000 pe-setas concedida al Femen-to Naval.

La suscripción de obli-gaciones del Tesoro decal estos últimos días llegan-do ayer á 10.638.000 pe-setas.

Los ministros enviaron ayer su pésame á la fami-lla real en cuanto tuvie-ron noticia del falleci-miento del infante D. Fernan-do.

Disgusto obrero

Dicen de Tamarite que han vuelto á reanudarse las obras del canal de Aragón y Cataluña.

Se presentaron para tra-bajar 700 obreros, pero no pudieron ser emplea-dos más que 200, por lo cual los otros 500 trata-ron de ejercer coacciones en los que trabajaban para obligarles á abandonar el trabajo y á que pide-ran ocupación para to-dos.

La guardia civil impidió

que tuvieran resultado esos trabajos.

De provincias

Comunican de la Coru-ña que reina un temporal tremendo.

En la playa las olas eran terribles y algunas casc-as fueron arrastradas per el mar.

Los bañistas estuvieron en peligro inminente y organizado el salvamen-to, el oficial que lo dirigía estuvo á punto de pere-cer.

Ha sido detonado Ma-nuel Delgado que se fugó de la cárcel de Villacarri-llo.

De Dos Torres dicen que estando riñendo un matrimonio se interpuso un individuo que fué muer-to de un tiro por el mar; do, el cual ciego por lo que acobaba de hacer ma-to también á su esposa.

Los anarquistas

El gobierno trabaja ac-tivamente para que los anarquistas exploten la situación de los obreros andaluces.

Aquellos han publicado violentas hojas, que han sido profusamente repa-rtidas por Andalucía.

En ellas se invita á los obreros á que acudan á la violencia.

La policia de Madrid y Barcelana trabaja activa-mente para detener á los jefes anarquistas que han ido á Jerez para excitar los ánimos de los obreros.

Bilbao

8,30 m.

Bolsa de Bilbao

Crédito minero 816 di-nero 220 papel.

Polar dinero sin cam-bio.

Vaseo asturiano opera-ción en obligaciones á 98,875.

Explosivos dinero sin cambio.

Resineras dinero sin cambio.

Altos Hornos dinero á 190 y papel 192.

A San Sebastián

En su automóvil ha sali-do con dirección á San Se-bastián el presidente de la Diputación de Vizcaya don Adolfo Urquijo con objeto de asistir á la Misa y conducción del cadáver del infante.

En el primer tron sal-drá hoy para San Sebas-tián el obispo de Ciudad Real señor Gadasegui.

Otras noticias

En el Hospital ha ingre-sado Luis Fernández que ha sido alcanzado por una máquina en la panadería de Irala y Compañía.

En el cuarto de socorro del Ensanche ha sido atendido Alfredo Viesto á quien un carro ha produ-cido varias heridas en el pié y en la pierna.

Han sido detenidas va-rias lecheras por tratar de vender leche adultera-da.

En el muelle de la Sen-deja hubo un conato de huelga entre los descar-gadores de carbón con el pretexto de que sólo ha-bía una báscula para pe-sar y que esto les hacía perder tiempo.

Algunas mujeres deja-ron en el suelo su carga, pero la mayoría era parti-daria de seguir trabaja-do y triunfó sobre los re-volotosos.

Los anticlericales han cemenzado sus trabajos para las próximas elec-ciones.

El partido que se jugá-rá en el frontón Euskal-duna con motivo de las fiestas vascas será entre los hermanos Erasos y Pasieguito contra el Chi-quito de Abando y Ara-quistain sacando siempre este.

A los que ganen se les darán 1.500 pesetas y á los que pierdan 500.

Se ha organizado ya la última corrida de feria, la quinta.

Se lidiarán seis toros de